
 

 

越南教育與培訓部部長：繼續教育更改是一種挑戰 

駐越南代表處教育組 

在與越南電子報 Vietnamnet 採訪中，教育與培訓部新部長阮金山

認為，基本教育更新事業已獲得不少成就。然而，該實施的任務還很

多。 

- 部長，您目前所擔任的職務可視為越南最困難的工作之一，您對本

任期的困難及挑戰有什麼打算？ 

對教育培訓部門，具體是教育培訓部門領導者而言，存在許多困

難及挑戰。最大的挑戰是政府、國家及黨對本部的巨大期望以及賦予

的使命。該領域直接影響到人生，所以複雜性高。當前，由黨指導的

教育基本改革已獲得巨大成果，然而該實施的任務還很多。 

此外，教育行業的基礎設施還有很多缺點，尤其是偏遠山區及少

數民族地區。教育政策非常複雜，在實施的過程中遭到不少困難。 

- 所以，承擔此重任後，部長將優先什麼項目？ 

身為一個剛開始接本工作的人，我首先要接受並加深了解每一份

作業，在正式工作尚未開始前還無法預知。然而，我優先集中指導一

些有急迫性的項目，如普通教育及幼兒教育。 

- 但部長是一名經驗豐富的教育管理者？ 

如果我在普通教育環境下成長，大家會問我不懂高等教育怎麼去

管理？我想難以找出任何方面都博大精深的專家。主要是自我意識本

身還缺乏什麼，是否願意學習改進，完善自己。 

我認為每個人當剛接新的業務都要學習，我也是，老師們也是，

管理也是，最重要的是在操作是必要有方法、科學思維、有血性。 

- 教育行的那個方面讓您最擔憂？ 

我一直思考如何提高老師的地位。這是一項很大很難的任務，因

為這是整個教育部門的問題，但又要人民、家長的支持，也要增加法

律的強度。 

- 近幾年來，社會輿論一直抱怨越南學生上課過於辛苦，你對此意見

有何辦法減少學生的學習壓力？ 

最重要的是學生在上課時間要有興趣，有快樂之心。我們已發佈



 

 

新的普通教育課程，這是一個很重要的步驟，問題是如何開展計劃，

如何適當組織教與學。我將進行程序審查，從而提出符合的評估並給

予解決方案。 

- 您曾經說過，教育數字轉換是本任期最優先項目之一。您對此有何

想法？ 

教育數字轉換是大事，要提早弄。教育與培訓領域之數字轉換是

與國家數字轉換有密切關係。 

近幾年來，教育部門在建立基礎設施及技術設備方面已取得可觀

結果。將來應繼續加強管制方面以及各項教學、科研活動。 

- 感謝部長 
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